

**Nicola Ciliax-Kindling**  
**Fraktionsvorsitzende**

Am Wasserturm 10  
51519 Odenthal

mobil: 0172 / 53 245 70

Telefax: 02174 / 743912

E-Mail: nicola.ciliax-kindling@cdu-

**CDU**

odenthal.de

**www.cdu-odenthal.de**

**Odenthal, 25.07.2022**

**Antrag zum Ausschuss für Infrastruktur, Verkehr und Vergabe am 24.08.2022**

Sehr geehrte Herr Löhe, sehr geehrter Herr Koch,

Die CDU-Fraktion beantragt, dass die Verwaltung prüft, ob es in Odenthal sinnvoll und nachhaltig sein kann, eine Biogasanlage zu initiieren. Ebenfalls sollten auch andere Möglichkeiten zur Energiegewinnung, wie weitere Flächen für Photovoltaik auf kommunalen Dächern oder Flächen, die zur Verfügung gestellt werden, geprüft und beraten werden.

**Begründung:**

In der heutigen Zeit mit drohendem Gas,- und Energieknappheiten, ist es sinnvoll als Gemeinde nach Möglichkeiten zu suchen, um etwas autarker von Anbietern und Preisen im Energiebereich zu werden.

Daher können wir uns vorstellen, da Odenthal viel Fläche im Umland hat, eine Biogasanlage als gemeindeeigene Anlage zu bauen und zu betreiben.

Eine solche Anlage könnte von der Gemeinde zum Beispiel über den Bauhof selbst betrieben werden oder man findet einen externen Betreiber oder Anbieter, nutzt das gewonnene Gas aber vor Ort.

Biogasanlagen können einen wertvollen Beitrag zum Klimaschutz leisten, weil sie durch geschlossene Stoffkreisläufe erheblich zur Reduzierung von Treibhausgasen beitragen. Wenn eine Gemeinde die Anlage selbst betreibt, könnten beispielsweise der Bauhof die Grüne Tonne selbst verwerten und den organischen Abfall über eine angeschlossene Biogasanlage verwerten und in den Kraftstoff Biomethan umwandeln. Damit können die Fahrzeuge betankt werden. Wir hätten einen in sich geschlossenen, nachhaltigen Energiekreislauf. Außerdem würde die regionale Wertschöpfung mit diesem Ansatz gestärkt.

**Beschlussvorschlag:**

Die Verwaltung wird beauftragt, zu prüfen, ob, wo und wie Energiegewinnung z.B durch eine Biogasanlage in Odenthal möglich wäre und, wenn es einen mehrheitlichen Beschluss hierzu gibt, entsprechende Experten in den Ausschuss einzuladen.

Mit freundlichen Grüßen



Nicola Ciliax-Kindling  
Fraktionsvorsitzende CDU-Odenthal